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y vehículos actualizadas, incluidas las autobombas; con una 
mayor y mejor formación de los bomberos, que volverá a 
tener su epicentro en el Ivaspe, dotando a todo el perso-
nal de las herramientas teóricas y prácticas adecuadas a sus 
cometidos; un impulso a la coordinación entre el servicio 
de bomberos forestales y el resto de organismos y adminis-
traciones para facilitar el trabajo en aquellas emergencias 
donde este servicio sea necesario .

Esto es el futuro del servicio, señora Andújar, un futuro 
que, ustedes, con su gestión negligente e irresponsable, han 
estado a punto de hacer naufragar, y con ello a todos sus 
trabajadores.

Muchas gracias . (Aplaudiments)

(Ocupa la presidència la presidenta de Les Corts Valencianes, 
senyora Llanos Massó Linares)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias .

Pasamos a la pregunta número 10, formulada por la dipu-
tada Verónica Ruiz Escrig, del Grupo Parlamentario 
Compromís, a la consellera de Justicia e Interior, sobre la 
gestión de las oficinas de denuncia y asistencia a las víctimas 
de violencia de género, registro de entrada número 1.153.

Tiene la palabra la ilustre diputada Verónica Ruiz.

Cuando quiera.

La senyora Ruiz Escrig:

Bon dia, consellera.

Mire, vosté, el 7 de setembre d’enguany mateix va afirmar 
que havia d’estudiar si manté o no manté les oficines d’aten-
ció a les víctimes de violència de gènere. Al dia següent, com 
era d’esperar, tant la consellera d’igualtat com el president 
van eixir a afear-li a vosté el comentari i a garantir la conti-
nuïtat d’estes oficines, que li recorde que són de la seua 
competència .

El mateix 23 de novembre, consellera, vosté diu que, de 
moment, estes oficines es mantenen, però insistix en que la 
violència de gènere no existix. A més a més, ha fet una reta-
llada de 2 milions d’euros en les oficines d’atenció a les vícti-
mes. En detriment de qui? En detriment de les víctimes 
de violència de gènere. Què pensa fer amb estes oficines, 
consellera? (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Tiene la palabra, honorable consellera .

Cuando quiera.

La senyora consellera de Justícia i Interior:

Señorías, el crimen cometido en el día de ayer en Sagunto es 
la muestra de la degradación moral que sufre nuestra socie-
dad. Debemos articular todos los medios posibles para prote-
ger y acompañar en la reparación del daño causado a las 
mujeres y a los menores. Crímenes como este deben hacer-
nos ver a todos que es la víctima la que tiene que estar en 
el centro del sistema. Señoría, la víctima, no la ideología. 
(Aplaudiments) Que no es moralmente..., que no es moral-
mente aceptable utilizar a las mujeres para propósitos políti-
cos. No es moralmente aceptable. Que la violencia no puede 
ni debe tener cabida en una sociedad democrática en la que 
todos, hombres y mujeres, niños y ancianos, debemos de ser 
iguales ante la ley, iguales en derechos y en obligaciones.

Yo entiendo, señoría, que ustedes son oposición y tienen que 
buscar los posibles puntos de discrepancia entre los socios de 
gobierno, entre Partido Popular y Vox, y comprendo también 
que ustedes insistan en utilizar a las mujeres para sus inte-
reses políticos, porque con ello buscan estigmatizar a la 
parte de la sociedad que no piensa como ustedes. Sí, si uste-
des quieren persistir en la instrumentalización de la mujer, 
en seguir utilizándola como pretexto para seguir viviendo de 
lo público, allá ustedes, pero tengan en cuenta una cosa: que 
sus criterios apriorísticos, ideológicos y fanáticos lo único 
que hacen es desproteger a las mujeres, y eso ha quedado 
demostrado con la ley del solo sí es sí. (Aplaudiments)

La propuesta para el presente y para el futuro de Vox y de este 
gobierno es proteger a todas las víctimas de todas las formas 
de violencia contra las mujeres. Yo creo que lo he dicho ya 
veces en esta trona, sea quien sea el agresor y sea cual sea el 
delito, aunque a ustedes no les interese escucharlo.

Señorías, aunque las políticas sigan caminos divergentes, les 
invito a encontrarnos en la defensa de los intereses de las 
víctimas, porque, les repito, a ver si lo comprenden de una 
vez: son las víctimas y no la política ni la ideología las que 
deben estar en el centro de nuestra actuación .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias .

Tiene la palabra la ilustre diputada Verónica Ruiz.

Cuando quiera.

La senyora Ruiz Escrig:

Senyora consellera, no m’ha contestat, no m’ha contes-
tat què va a fer en eixes oficines, i vostés se vanagloria de 
dir que les oficines de denúncia i assistència a les víctimes 
de violència de gènere són un «escaparate» ideològic i trau 
pit en la línia del seu partit quan nega que la violència de 
gènere existisca i, a més, és que la vol portar com als anys 
en blanc i negre a l’esfera privada defensant que és violèn-
cia domèstica i, mire, no, senyora consellera, no, és que fa 
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vint anys –vint anys– que tenim la llei de protecció integral 
de violència de gènere en marxa, fa vint anys que el nostre 
marc normatiu està vigent i se va aprovar per unanimitat. I 
vosté, consellera de justícia, la nega. El que no és moralment 
acceptable és que vosté siga consellera de justícia i negue el 
nostre marc normatiu. (Aplaudiments) ¡Això és lo que no és 
moralment acceptable!

Nega vosté els nostres marcs normatius i nega vosté els trac-
tats internacionals. El Conveni d’Istanbul reconeix que la 
violència exercida contra les dones és estructural, és una 
violència basada en el gènere, una violència exercida sobre 
les dones pel simple fet de ser dones. ¿I ara vostés venen ací 
a dir-nos que això és un concepte ideològic? Senyora conse-
llera, una miqueta de vergonya, ací, l’única veritat que n’hi 
ha és que són vostés un autèntic retrocés contra la nostra 
democràcia. Eixa és l’única veritat. (Aplaudiments)

I igual de vergonyós i de perillós és que vostés neguen la 
violència masclista com que el Partit Popular els blanque-
gen, els justifiquen i els donen les claus de les institucions 
públiques. Igual de vergonyós. Un Partit Popular que ha 
eliminat dels seus discursos i dels espais públics el terme 
«violència de gènere» per a guardar-la al calaix de sastre, 
per a guardar-la al calaix del ninguneig, i simplement parlar 
de violència a seques, com van fer vostés a l’acte instituci-
onal del passat 24 de novembre; o dir «violència interfami-
liar», igual d’indigne, senyories.

Perquè fer desaparéixer eixe concepte de violència de 
gènere és un insult cap a les persones que la pateixen, és un 
insult cap a la seua família i és un insult cap a una societat que 
s’estima veritablement democràtica, consellera. La violència 
de gènere no és un concepte ideològic, que li quede clar, exis-
teix, i vosté no pot esborrar a les 53 dones –me pareix que 54 
dones– assassinades en lo que portem d’any, no pot esborrar 
a les 1.277 dones assassinades des de 2003, ni pot amagar 
vosté a les 1.434 casos de violència de gènere detectades des 
de la Conselleria de Sanitat, ni poden esborrar als xiquets i 
a les xiquetes assassinades simplement per a castigar a les 
seues mares. No poden, ni poden ni el moviment feminista els 
ho va a consentir. (Aplaudiments)

Senyories, allò de Flores no va ser un «divorcio duro», senyo-
ries del Partit Popular, no va ser un «divorcio duro», no són 
discussions passional, fa més de vint anys que això té un nom 
i es diu «violència de gènere», violència sobre les dones pel 
fet de ser dones, consellera, i és indigne negar-la, és indigne 
amagar-la i és indigne llevar-li recursos econòmics, conse-
llera, indigne, perquè mentres vosté fa això, a les dones ens 
seguixen violant. Mentres vosté fa això, a les dones ens segui-
xen agredint... Mentres vostés això, a les dones ens segueixen 
matant, que li quede clar. Són vostés un perill per a la demo-
cràcia i són vostés un govern molt perillós per a les dones. 
(Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias .

Tiene la palabra la honorable consellera .

Cuando quiera.

La senyora consellera de Justícia i Interior:

Muchas gracias, señora presidente. Señorías...

Le digo de nuevo: son las víctimas y no la política las que 
deben estar en el centro . Por eso es nuestro deber poner 
un servicio en orden como es el de atención a las víctimas, 
que presenta también unos niveles bastante preocupantes 
de mala gestión. ¿Y a qué se debe esa mala gestión, si uste-
des cacarean por ahí todo el día, que las oficinas de aten-
ción a víctimas y las de denuncias son la joya de la corona del 
Botànic? Pues porque con ceguera, mucha ideología y mucho 
dogmatismo, que lo único que tienen ustedes, no se puede 
gestionar nada.

Las medidas que vamos a tomar en estas oficinas obedecen 
a una máxima: obtener una óptima calidad en el servicio que 
se presta, porque de ello dependen las víctimas, que son las 
que verdaderamente importan. Y para eso, señoría, es esen-
cial centrarnos en las condiciones en las que se encuentran 
las oficinas y en las preocupaciones de sus extraordinarios 
trabajadores a los que llevamos meses escuchando.

Miren, señorías, esta es la realidad de la gestión del Botànic: 
el absentismo de los trabajadores de estas oficinas afecta 
actualmente al 30 % de sus puestos de trabajo. Sí, seño-
rías. Y los trabajadores de las oficinas de atención a vícti-
mas están pidiéndonos la ayuda que ustedes no fueron 
capaces de prestarles. Y con el 30 % de absentismo labo-
ral, ¿creen que es posible prestar un servicio esencial como 
este los 365 días del año? ¿Creen que se puede garantizar la 
excelencia en la atención a las víctimas y la seguridad en las 
condiciones de los trabajadores? Pues no, señorías.

Y es esto, y no Vox, lo que afecta de forma directa a la cali-
dad del servicio y, en consecuencia, a las víctimas. ¿Por qué 
han dejado las oficinas en esta situación? ¿Por qué nunca 
han querido llegar a un pacto de condiciones de trabajo 
como les pedían todos los sindicatos? ¿Por qué en ocho 
años nunca se sentaron con los representantes de los traba-
jadores? Nosotros, en tres meses, tenemos ya fijada la 
reunión para abordar este asunto a comienzos del próximo 
año.

Señorías, es nuestra misión garantizar la asistencia integral y 
multidisciplinar a las víctimas, y la receta para conseguirlo es 
difícil, pero no imposible: invertir en formación de personal, 
pero cuidando sus condiciones laborales y consiguiendo que 
no se vean obligados a marcharse a otros servicios; planifi-
cando el número adecuado de centros y del personal nece-
sario y cualificado que asegure la atención a la víctima, y 
organizando la jornada laboral para aumentar su eficacia y 
sentido común, teniendo en cuenta la cantidad de trabajo 
y la necesidad de personal en cada franja horaria. Todo ello, 
señorías, es imprescindible para garantizar la mejor asisten-
cia a todas las víctimas.

Por eso, señorías, les digo, de nuevo, les esperamos para 
mejorar las oficinas. Les esperamos para poner en el centro a 
la víctima. Pero dejen de utilizar a las mujeres, por favor, para 
sus delirios ideológicos . (Aplaudiments)

Muchas gracias .
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La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias .

Pasamos a la siguiente pregunta. Pregunta número 113, 
formulada por el diputado Juan Bordera Romá, del Grupo 
Parlamentario Compromís, a la consellera de Medio 
Ambiente, Agua, Infraestructuras y Territorio sobre la 
Albufera y las medidas para prevenir incendios, registro de 
entrada número 4.339. Será sustanciada por la consellera de 
Justicia e Interior, registro de entrada número 4.497.

Tiene la palabra el ilustre diputado Juan Bordera, que ha sido 
rápido .

El senyor Bordera Romá:

Gracias, presidenta.

Consellera Núñez, no la puc enganyar, esta pregunta no 
anava cap a vosté, però, bé, ja que està vosté, anem a parlar 
d’incendis una altra vegada .

Montitxelvo. Fa a penes unes setmanes, pocs dies després 
d’acomiadar a 300 bombers forestals, va el president 
Mazón i diu: «Mazón avisa a los posibles autores del fuego 
de Montichelvo, si es provocado, vamos a ir a por ellos». Ahí 
está usted en la foto además, bien visible. (El diputat mostra 
una imatge)

Pero resulta que la teoría de la conspiración a Mazón ha 
salido rana, porque se le han desmontado las pruebas. Las 
ha desmontado la Guardia Civil, que ha determinado que 
el cableado en mal estado de una torre eléctrica provocó el 
incendio de Montichelvo, y añade: «La chispa de un cableado 
de una torre eléctrica de Iberdrola podría ser la causa del 
incendio forestal de Montichelvo».

Ahora, ¿qué, president? Ahora, ¿qué, consellera? ¿Van a ir a por 
Iberdrola? ¿Irán a por ellos por esa negligencia? Porque en 
el fondo la responsabilidad de lo que está ocurriendo ahora 
ya es, sobre todo, suya y de aquellos que, como ustedes 
–y además, en este caso, más apropiado, imposible–, están 
negando, cuando no infravalorando terriblemente, la emer-
gencia climática.

El discurso del cambio climático afecta a la economía. 
Vamos a ir hablando de cosas claras. La Unión Europea 
acaba de alertar en un informe reciente: «La crisis climá-
tica provocará unas pérdidas de 1.000 millones de euros al 
año en la Comunidad Valenciana». 1.000 millones de euros 
al año. Y añade ese informe, Bruselas: «Los daños por fenó-
menos meteorológicos extremos eran insoportables en 
infraestructuras como la red eléctrica». Al final, si hay una 
serie de vientos cada vez más fuertes, sequías cada vez 
más prolongadas, olas de calor cada vez más largas, pues lo 
que tienen es lo que tienen.

Y ¿qué es lo que hacen ustedes? Han recortado en número 
de bomberos, han recortado en prevención de incendios, han 
recortado en extinción de incendios justo en el año en el que 
es más evidente que nunca la situación de emergencia. Unos 
linces ustedes en extinción. Porque la lógica es incuestionable, 

se baten récords de temperaturas, se baten récord de olas de 
calor y de sequías, y lo que hacen es recortar en prevención de 
incendios forestales un 10 %, concretamente 3.800.000 euros; 
en materia de extinción de incendios, 9.000.000 de euros. Y si 
nada más fuera esto, pero es que volvemos a la primera foto, 
es decir, ¿han pensado por un momento en los bomberos, 
que además de los despidos, de los recortes y de jugarse sus 
propias vidas, tienen que aguantar acusaciones sibilinas incen-
diarias del president Mazón? (Aplaudiments)

D’igual manera que a Mazón li demanem que deixe d’in-
cendiar amb les seues declaracions, a tots vostés els dema-
nem que reculen en les retallades de medi ambient, que són 
del 34 % en la conselleria. I especialment hui li demanem, i li 
avancem que hem presentat esmenes al respecte, que recu-
len en les retallades en la prevenció i l’extinció d’incendis.

Encara estan a temps de recular i tornar a signar, com a 
mínim, la quantitat que estava pressupostada en el Botànic, 
quan els riscos eren menors. Ara, amb l’emergència climàtica 
que vostés neguen, els riscos que van enfrontar vostés seran 
majors. Pensen acceptar els errors i demanar disculpes als 
bombers? (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias .

Tiene la palabra la honorable consellera .

Cuando quiera.

La senyora consellera de Justícia i Interior:

Muchas gracias, señora presidente.

Señoría, está hablando usted de una gestión negligente 
en materia de incendios y, en concreto, hablaba usted de 
Montichelvo. Mire, el pasado 14 de noviembre..., desde el 
14 de noviembre pasado se está tramitando la resolución 
por la que se declara la emergencia para celebrar los contra-
tos necesarios para paliar las consecuencias del incendio de 
Montichelvo, a los pocos días de haberse cometido el incen-
dio . (Aplaudiments)

Entiendo además, y mi equipo también, que, en esta mate-
ria, nuestra responsabilidad hacia todos los habitantes de la 
Comunidad Valenciana es cambiar por completo la gestión 
forestal que se venía haciendo por parte del Botànic. O, 
mejor dicho, que no se venía haciendo, porque lo suyo ha sido 
una política de no intervención.

Señorías, todos los veranos somos testigos de los estragos de 
los incendios forestales y del esfuerzo y sacrificio que hacen 
no solo nuestros bomberos forestales, los bomberos del SPEI, 
sino también protección civil y la UME para extinguirlos. Sin 
embargo, los incendios se combaten durante todo el año. 
Por eso es necesario anticiparse al periodo de mayor riesgo y 
realizar todas las tareas necesarias para prevenir su propaga-
ción y el aumento de los daños que se asocian a estos.

Permítame que le diga que su pregunta ya de por sí es falsa, 
porque no quiero presuponer que sea malintencionada . En la 


